

Aclarando unos rumores

El director general de Seguridad ha negado fundamento a los rumores circulados de que hayan sido detenidos dos anarquistas que tenían intención de realizar un atentado contra La Cerva, como aseguraba «El Sol» en su número de ayer.

Dice que lo único que se ha hecho ha sido poner en claro la estancia en Madrid de algunos individuos que se consideraban como sospechosos.

Académico enfermo

El Padre Pita, académico de Historia y notable literato, se encuentra enfermo de gravedad, temiéndose seriamente por su vida.

El ansiado decreto

Según noticias que parecen merecer entero crédito en el nuevo decreto de disolución de Cortes, se retrasan las fechas del anterior en una semana.

En su consecuencia, las elecciones se verifícarán el día 24 de Febrero.

¿Será verdad?

El presidente del Consejo ha recibido un telegrama del diputado regionalista señor Veclana, en el que dice no se puede constituir el Ayuntamiento de Tarragona porque el cónsul francés para evitar que se nombre un alcalde regionalista ha amenazado a los concejales que son industriales con incluirles en las listas negras si acuden a las sesiones.

Por eso no van: y al no haber suficiente número no se puede elegir alcalde.

D. Bernardino Machado

En el expreso de ayer, que llegó a San Sebastián sobre las cuatro de la tarde, pesó por nuestra ciudad el ex presidente de la República portugués don Bernardino Machado.

En los andenes fue saludado por el ex alcalde don Gabriel María Lafitte, con quien convivió durante la parada del tren.

Manifestó el señor Machado que no podía detenerse ahora en San Sebastián por dirigirse a Francia para visitar a sus hijos que en las tierras portuguesas luchan en el frente de batalla, pero tiene el propósito de hacerlo a su regreso de la nación vecina.

También dijo el ex presidente Machado que tenía la seguridad de que el pueblo portugués reaccionará en plazo muy breve.

Un intento de atraco**Quieren robarle cuando sale del Congreso**

Madrid.—Cuando salió de la Cámara de diputados un ex gobernador de la última etapa liberal, fue detenido por un individuo que solicitó de él una limosna.

Cuando sacaba del bolsillo una moneda para dársela, advirtió que el pordiosero hacia una señá a dos individuos que se hallaban apostados en la calle de Zorrilla, por lo visto con mala intención.

Entonces el caritativo donante varió de manera de pensar y en vez de dar la moneda propinó al pobre un soberano puro que le hizo rodar por el suelo.

Sus compañeros que se acercaban se dieron cuenta de las fuerzas que poseía el buen señor y se dieron a la fuga inmediatamente.

El ex gobernador marchó tranquilo y satisfecho de su viveza, en tanto que el falso mendicante medía hora en un calabozo de la comisaría.

No se puede ser caritativo.

DE IRUN**Riesgo digno de ejemplo**

El ingeniero jefe de los talierres que la Compañía internacional coches-camiones tiene establecidos en Irún, señor Tabarly, ha solicitado y obtenido de la dirección general de París, y en vista de la situación tan crítica por la que atraviesan respecto a las subsistencias, un aumento de cinco céntimos por hora en el haber de los obreros que dicho señor regenta.

Por el resto era poco, ya que seguidamente una más de trabajo, a su vez en lugar de las diez que antes trabajaban, con lo que resulta una pérdida importante en su salario, junto con el del jornal anterior. Esta hora regular solamente hasta fines del próximo Junio con el fin de adaptarse a las reparaciones de los edificios que han de efectuarse en verano y al mismo tiempo garantizar a los obreros que han de tener a este punto, invierno que se nos ha puesto delante, evitando a la par el admitir obreros con gusto a esa trabajo y que luego tendrían que ser despedidos. Véase, pues, cuántas cosas quita y da una hora.

Así es, pues, que, riesgo tan grave y de tanta complejidad merece (pues nadie se lo regresa) un aplauso de sus subordinados, al que unión el nuestro, dándole nuestras más cordial enhorabuena y simpatías al mismo tiempo orgulloso de que entre nosotros resida un hombre de tan nobles sentimientos como es el señor Tabarly.

De provincias
DESPACHOS CORTOS**Choque de trenes**

Madrid.—En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Ciudad Real, participando que en la estación de Panales chocó el tren número 21 con un mercancías.

A consecuencia del choque, resultaron varios heridos leves del tren de viajeros. El guardafreno del mercancías ha desaparecido, ignorándose su paradero.

Alemanes expulsados

Coruña.—Viajeros llegados de la Habana dicen que son expulsados todos los alemanes que residen en aquella isla.

Se ha prohibido la circulación de folletos y periódicos que vierten censuras contra Cuba y la Entente.

Contra los carboneros

Madrid.—Ayer mañana han sido denunciados muchos dueños de carboneras por vender dicho combustible a precio más elevado que el de fábrica, imponiéndoles la correspondiente multa.

Los aceiteros

Barcelona.—Una comisión de aceiteros protestó ante el gobernador de Barcelona, de las dificultades con que tropiezan en las Aduanas para la exportación de aceite a Baleares.

La boda de un torero

Madrid.—Ayer mañana se ha celebrado la boda del popular matador de toros Alfonso Ceja, con la distinguida señorita Dolores Vázquez.

El cheque de Los Parrales

Madrid.—El subsecretario de Gobernación ha dado más amplias noticias del choque de trenes ocurrido en Los Parrales.

Según el jefe de la guardia civil chocaron el correo y un mercancías, resultando muerto un guardafreno del segundo y heridos con lesiones leves los viajeros del correo María Mendite, Rafael Villaverde, Teresa Pastor, Antonio Cervantes, un guardafreno y el embulante de correos Gregorio Egíria.

Del tren de mercancías quedaron desiertos el coche vagones y del correo la locomotora y el furgón.

La linea estuvo interrumpida durante 24 horas.

La reconstrucción de un Palacio

Madrid.—El arquitecto señor Ripollés, que marchó a la Granja por encargo del Rey para estudiar cuento costaría la reconstrucción del Palacio incendiado, ha regresado manifestando que importaría más de treinta millones de pesetas.

Los nacionalistas

Bilbao.—Con la muerte del diputado provincial señor Zubizarreta, son solamente dos los nacionalistas que quedan en la Diputación.

Como hay dos que se hallan retirados por diferencias con sus compañeros, quedan redobles a ocho, siendo así mayoría los de ideas opuestas, que suman nueve.

Con tal motivo se trabaja por lograr vuelvan a la Corporación dichos diputados.

Máquina que explota

Salamanca.—En la estación de Pedroso y a consecuencia de la mucha presión en la cañada explotó una locomotora, matando al fagonero Manuel García, e hiriendo gravemente al maquinista Genaro Astudillo y a un individuo que estaba hablando con él.

Algunos transeúntes que habían en la estación resultaron heridos levemente.

Exposición de ganado

Bilbao.—Organizada por la Academia de Industria y Ganadería se ha verificado en el Arenal la Exposición o parada de toros sementales.

Se presentaron más de 20 magníficos ejemplares de toros sementales, entre ellos algunos de la Diputación.

Se concedieron subvenciones de 150 pesetas a cada dueño de parada.

Asistieron el Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis y una Comisión de la Diputación presidida por el presidente y numeroso público.

Salón Miramar

Programa para hoy 10 de Enero de 1918

JUEVES DE MODA

Sesiones a las seis, siete y media y una sesión a las diez noche.

1.º Estreno: *Vistas de Austria y Japón*.

2.º Gran estreno: *El velero de la muerte*, cuatro partes.

Interesante película marca italiana.

oldam
COMPTIBELIA FIMA,
Mafie, A y Lycocle, 10
- Especialidad en encargos -

Los próximos elecciones**Lo que dice Cambó****Regionalismo o maurismo**

Madrid.—Parece ser que las extremas izquierdas presentarán más de ochenta candidatos.

Solamente en Cataluña lucharán los candidatos en treinta y cinco distritos.

Lerroux espera que aparte de los cinco candidatos seguros de Barcelona, separen en los distritos de Cataluña un número suficiente para que la minoría de la extrema izquierda se compenga de treinta diputados.

Ayer llegó a Madrid el líder regionalista señor Cambó, el cual dice que no le preocupa la elección de Barcelona, porque la tiene asegurada. Lo que le preocupa profundamente es la de Madrid, por donde quiere que se presenten hombres de prestigio que puedan aspirar al triunfo.

Dice que en Galicia espera un gran triunfo.

Luchará unido a los mauristas, igualmente que en Andalucía.

Da explicación de esta unión diciendo, que unos y otros desean no se vuelvan a formar los partidos políticos y que tanto mauristas como regionalistas, están animados del mismo espíritu patriótico.

Las aspiraciones son de plena renovación en las costumbres políticas.

Los señores Iglesias, Melquideas Alvarez y Lerroux celebraron una detenida conferencia relacionada con las elecciones.

Los quizuros de la Corte**Hambre o vicio?****Siguen los atracos en Madrid**

Madrid.—Anoche se han llevado a efecto dos atracos más a los ya anunciados anteriormente.

El primero tuvo por escena la calle de Montalba y fué su víctima un infeliz obrero carpintero, a quien despojaron del gabán y tres pesetas que llevaba, dejándole como recuerdo un porción de lechones, de los que tuvo que ser curado en la casa de Socorro.

El segundo se desarrolló en la cuesta de la Vega, pegando las consecuencias un carro.

Se dirigió éste calle arriba conduciendo una caja de embudos, cuando fué atacado por varios individuos que, luego de golpearle brutalmente, le dejaron tendido en el suelo, huyendo con la caja de embudos.

También tuvo que ser atendida en la Casa de Socorro esta nueva víctima.

Y luego dicen que de Madrid al Cielo.

Robo de viguetas

En la estación del Norte han sido arrancadas alcachas, de la valla que cierra la línea junto al parque del Oeste, más de doscientas viguetas de madera.

A pesar de la enorme cantidad sustrada y el trabajo que supone su acarreo, no hay manera de averiguar quién es el ladrón.

¿Qué es lo que hará la policía?

Un atentado

Anoche y sin saber de donde partió, atravesó un proyectil de pistola una de las grandes luces del Casino de Madrid, no ocurriendo una desgracia por verdadera casualidad.

No hay que decir que el autor de la hazaña se ha esfumado.

Todo el mundo roba

Han sido impuestas multas de 500 pesetas a varios carboneros que, reformando el sistema métrico decimal, vendían quintales de carbón que solo tenían cuarenta kilos.

Frontón Moderno**(Paseo de Atocha)**

Grandes partidas a remonte, para hoy a las cuatro de la tarde.

Mina y Alzamendi, rojos, contra Irigoyen y Larrañaga, azules; segundo Mina de 9 y 1/2 a Irigoyen del 10 a 1/2.

Se jugará con ocho pelotas de 60 gramos de don León Herreros.

Precio: Pelota 2 pesetas.—Sillas de cincuenta, 1,50 fd.—Asiento de cincuenta, 1,00.—Camerino, 0,50.

El impuesto del 10 por 100 de la excedencia Diputación provincial, corre a cargo del público.

Se deseja

adquirir 800 toneladas de leña de roble, parte, de buena calidad.

Para precios y condiciones dirigirse: Panadería de Lahoya, Mayor 34.—IRUN.

Comunicados oficiales**De la tarde****El francés de las 3**

París.—Acciones intermitentes de artillería en algunos puntos del frente, sin acciones de infantería.

La cifra total de prisioneros cogidos ayer por nosotros durante la incursión efectuada al norte de Sicheyrey es de 178, entre ellos un oficial y 18 suboficiales.

El inglés

Londres.—El enemigo, que llegó a penetrar ayer tarde en dos de nuestros puestos avanzados al norte de la vía férrea de Iprés a Staden, fué inmediatamente rechazado de allí por contratiempo local.

Los canadienses ejercieron con éxito esta mañana al sur de Icos un golpe de mano que les permitió dejar dos ametralladoras.

El alemán

Berlín.—Frente occidental.—Blitzkrieg del príncipe Rupprecht.—Protegidos por fuerte fuego, varios destacamentos ingleses avanzaron en la orilla Sur del bosque de Houtout.

Algunas compañías atacaron el ferrocarril de Boecighes a Staden, pero en ningún punto pudo alcanzar el enemigo a nuestras líneas, sufriendo, en cambio, fuertes bajas.

Gran actividad de artillería en ambos lados de Lens.

Al Este de Bullecourt hubo varios combates de granadas de mano contra pequeñas partidas de trincheras.

Ejército del duque Albrecht.—Al Oeste de Fliray los franceses avanzaron por la tarde después de fuerte fuego, en una anchura de cuatro kilómetros.

Indios sublevados

Londres.—En el distrito de Torova (África oriental alemana) se han sublevado los indígenas contra los alemanes.